

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · SCHLOSSPLATZ 1-3 · 65183 WIESBADEN

Jörg Mitzlaff
openPetition GmbH
Greifswalder Straße 4
10405 Berlin

Mathias Wagner
Fraktionsvorsitzender

Eva Goldbach
Innenpolitische Sprecherin

Jürgen Frömmrich
Parlamentarischer Geschäftsführer
Sprecher für Landespersonal

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Hessischen Landtag
Schlossplatz 1-3
65183 Wiesbaden

Tel: +49 (611) 350 746
Fax: +49 (611) 350 604
Email: m.wagner@ltg.hessen.de

Wiesbaden, 14. Mai 2021

Ihre Petition zum Thema NSU Akten

Sehr geehrter Herr Mitzlaff,

der Petitionsausschuss hat sich intensiv mit Ihrer Petition befasst und am Mittwoch, 12. Mai, eine Empfehlung zur weiteren Bearbeitung beschlossen.

Wir verstehen Ihr Anliegen. Der Wunsch nach Veröffentlichung von als geheim eingestuften Unterlagen wirft jedoch grundsätzliche Fragen auf – in Bezug auf rechtliche Aspekte, die Wahrung der Persönlichkeitsrechte von unbeteiligten Dritten und nicht zuletzt in Bezug auf den Schutz von Informant*innen über die rechte Szene – im Extremfall sogar in Bezug auf den Schutz von deren Leib und Leben.

Vor diesem Hintergrund konnte der Ausschuss nicht einfach die Berücksichtigung Ihrer Petition beschließen. Denn der Petitionsausschuss kann seine Empfehlungen in Bezug auf Ihre Petition wie auch generell nicht frei von den derzeit geltenden Regeln treffen – egal ob sie einem gefallen oder nicht. Eigentlich ist dies auch den Ausschussmitgliedern aller Fraktionen bekannt.

Wir wollen auf Grundlage dieser Regeln weiter gemeinsam mit Ihnen nach Möglichkeiten suchen, wie dem von Ihnen formulierten Informationsbedürfnis der Öffentlichkeit entsprochen werden kann. Daher haben wir im Ausschuss die Empfehlung abgegeben, dass Ihre Petition als Material verwendet wird, um weiter nach geeigneten Wegen zu suchen.

Darüber hinaus würden wir gerne das direkte Gespräch mit Ihnen suchen. Hierfür stehen Ihnen die Unterzeichner*innen dieses Briefes gerne zur Verfügung. Eva Goldbach und Jürgen Frömmrich gehören auch der parlamentarischen Kontrollkommission für den

Verfassungsschutz an. Wenn Sie an einem solchen Gespräch Interesse haben, lassen Sie uns bitte gemeinsam einen zeitnahen Termin finden. Von unserer Seite wäre beispielsweise der 26. Mai ab 13:30 Uhr möglich.

Mit freundlichen Grüßen



Mathias Wagner
Fraktionsvorsitzender



Jürgen Frömmrich
Parlamentarischer Geschäftsführer und
Sprecher für Landespersonal



Eva Goldbach
Innenpolitische
Sprecherin